

Family

令和6年10月号
小野市立河合中学校舎
10.1

『発見』

教頭 吉岡 秀晃

9月は、『トライやる・ウィーク』、『修学旅行』、『「発見」旅行』がありました。計画段階から主体的に取り組む中で、たくさんの経験をし、たくさんの発見をしたことでしょう。社会に出て様々な環境、いろいろな方とふれあうことで、自然や美しいものに感動したり他人を思いやったりと、「ゆたかな心」が生まれます。全校朝会の報告や発表会の様子から、よい出会いができたのだと感じました。この体験から得た「ゆたかな心」を、これからの生活の中でどう磨きをかけていってくれるのか、楽しみにしています。

先日、小野市新人体育大会がありました。個人で、卓球部とソフトテニス部が東播大会に進むことができました。他の部は東播大会出場を逃しましたが、もう少しで勝てそうな試合がいくつもありませんでした。夏休みの頃と比べるとずいぶん上手になっていることでしょう。力的には勝ってもおかしくなかったのですが、ちょっとしたミスで流れが変わってしまった場面がいくつもあったそうです。新人大会ですから負けても部活動は続いていきます。これから必要な力は何なのか、どんなことをしていかなければいけないのかをよく考え、残り9ヶ月の間にそれぞれの部で、自分たちのチームを共に創り上げていってください。楽しみにしています。



～授業づくり～

9月は各学年とも校外で行う行事がありました。校外で集団行動するのでそのルールやマナー、エチケットを学ぶのはもちろんですが、学校の中で学んだことが実社会でどのように生かされるかを知ること、逆に校外で不思議に感じたことなど持ち帰り、次の学びに生かすことも目的の一つです。今は、中間テストに向けて児童生徒は家庭学習に取り組んでいると思いますが、一段落ついた後は校外学習で興味関心を持ったことについて、自分で調べたり教師に質問を投げかけたりして深い学びにつなげて欲しいと思います。

～文化づくり～

6年生『「発見」旅行』、8年生『トライやる・ウィーク』、9年生『修学旅行』が終わりました。それぞれに目標を立て、1学期中から計画を進めてきました。普段の学校生活では学べない力を身につけたり、自分や仲間の新たな一面を発見したりすることができたでしょう。2学期は、たくさんの行事が行われます。様々な経験や活動を通して、成長してくれることを期待しています。10月1日に「小中特交流の日～たてわりふれあい講座～」を実施します。特別支援学校の児童生徒と河合小中の1～9年生が12講座に分かれ、一緒に活動を行います。体育祭と同様に縦割り班で活動を行うので、体育祭で築いた絆をさらに深められるような活動になることを期待しています。



～ゆたかな心づくり～

2学期が始まってからそれぞれの学年で大きな行事が続きました。仲間と協力すること、地域や社会とつながること、困難を乗り越えること……。それぞれに一生の思い出となるような瞬間がたくさんあったと思います。今後も子どもたちの心の成長を支えていけるよう全職員で取り組んでいきます。

スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーの10月の勤務日は以下の通りです。

海津 SC 勤務日 10月 7日、 21日、 28日、

安田 SSW 勤務日 10月 2日、 9日、 23日、 29日

よろしくお願いいたします。

～地域～

今年度最後の草刈り隊を、28日（土）に行いました。今回も、保護者、地域の方、児童生徒のみなさんのご協力のおかげで、とてもきれいになりました。これから気温も下がっていき、草も減ってくると思いますが、引き続き環境整備にご協力をお願いします。暑い中、本当にありがとうございました。

10月10日（木）には、2学期オープンスクールを実施します。日頃の子どもたちの様子をご参観ください。

【10月の主な行事予定】

- 1日(火) 小中特交流の日 弁当
部活動停止（～4日）
- 3日(木) 中間テスト（～4日）
- 9日(水) ⑤トライやる発表会
- 10日(木) オープンスクール
- 11日(金) 6年生クラブ活動①



- 12日(土) 東播新人大会（ソフトテニス部）
- 18日(金) 東・北播磨地区道徳研究発表会
ハートフル弁当デー
- 20日(日) 東播新人大会（卓球部）
- 25日(金) 6年生クラブ活動②
- 29日(火) 8年生川島隆太教授特別講演会
- 30日(水) 川島隆太教授講演会